

ÖVSV-Österreich Rundspruch am 18. Dez. 2016

HCJB-DX-Tipps am 17. Nov. 2016

Herzlich Willkommen zu unserem monatlichen ADXB-Rundspruch!

Am Mikrofon ist heute Harald Süß, und Franz Brazda

DAB+ News: Arabisches Programm in Wien

Mit „Sout al Khaleej“ bzw. Voice of the Gulf aus Qatar sendet ein arabisches Musikprogramm seit kurzem auch über das Wiener DAB+ Bouquete.

Satellitennews: Astra 19,2° Ost:

Mit „**Sky Sport News HD**“ bzw. „**Sky Sport News**“ wurde der bislang nur für Sky-Abonnenten zu empfangende deutschsprachige Sportsender jetzt unverschlüsselt aufgeschaltet.

„**TRT World HD**“ nennt sich das offizielle englischsprachige Nachrichten-TV aus der Türkei, das jetzt ebenfalls auch via Astra in HD-Format aufgeschaltet wurde.

Satellitennews: Hotbird 13° Ost:

Der Modekanal „**World Fashion Channel**“ wurde auf einer neuen Transponderfrequenz aufgeschaltet.

Die genauen Frequenzangaben sind wie gewohnt auf der ADXB-Homepage unter „Österreich Satelliten Programmierung“ zu finden.

Australien

Wie wir erst vor kurzem in der A-DX-Mailingliste erfahren haben wird Australien Ende Jänner 2017 seine Kurzwellensendungen zur Gänze einstellen. Bis dahin werden sowohl die verbliebenen Inlandsdienste als auch der Auslandsdienst noch on air sein. Hier ein Auszug aus dem Kurzwellen Sendeschema, indem Programme meist in English, aber manchmal auch in Französisch und Pidgin English angeführt sind:

Inlandsdienste:

Auch unter dem vollen Namen Northern Territory Shortwave Service bekannt wie folgt:

Auf 4835 kHz mit 24 Stunden Service und dem Callsign VL8A aus Alice Springs,

auf 2325 kHz und 4910 in der Zeit von 2130-0830 mit dem Call sign VL8T aus Tennant Creek, und

auf 2485 kHz und 5025 ebenfalls in der Zeit von 2130-0830 mit dem Rufzeichen VL8K aus Katherine.

Der Auslandsdienst mit dem Namen Radio Australia sendet wie folgt:

2100 – 0900 Uhr auf 15415, 15240 und 17840

0900 – 2100 Uhr auf 12065 und 9580 kHz.

Soviel uns bekannt ist, bestätigt Radio Australia keine Berichte mehr. Aber es können Empfangsberichte per e-mail an Gary Baxter gerichtet werden wie folgt:

Baxter.Gary@abc.net.au

USA

Die Mittelwellen Station WMEX kann bei entsprechenden Ausbreitungsbedingungen sogar in Mitteleuropa empfangen werden. Man sendet mit 50 kW auf der Frequenz 1510 kHz und zum Hören bietet sich der frühe Morgen an.

Der Sender liegt in der Nähe von Bosten, in der Stadt Quincy.

Das Programm bietet vor allem Talk sessions an, die mitunter auch sehr politische Ausprägung haben können.

Slowenien/Irland/Ukraine

Die Mittelwellenfrequenz 549 kHz scheint für uns Hörer recht ergiebig zu sein, so kann man dort Radio Koper von dem renovierten Senderstandort Beli Kriz am frühen Abend hören, aber auch Radio Ukraine mit dem ersten Inlandsprogramm schlägt fallweise sehr gut durch. Zu späterer Stunde eignet sich dann eher Spirit Radio aus Irland, da sollte man aber schon eine gute Antenne anhängen oder sich näher an der irtischen Insel befinden.

Von allen 3 Stationen liegen Empfangsbestätigungen dem Autor der Zeilen vor.

Malaysia

Ein interessanter log in der A-DX Liste lässt aufhorchen: RTM Kuala Lumpur war Nachmittags um ca 1500 Uhr auf der Frequenz 11665 gemeldet worden, und das mit einer mittleren Feldstärke. Das Programm bestand aus westlicher Popmusik aus den 70er Jahren, zum Beispiel mit den Bee Gees.

Afghanistan

Radio Afghanistan wurde in englisch auf der 49 m-Band Frequenz 6100 kHz um 1550 in englisch gehört, ab 1555 kamen andere Sprachen von dem Sender. Man sendet von 1530-1705 – teilweise jedoch mit QRM von China Radio International.

Nigeria

Die Voice of Nigeria wurde auf der Frequenz 7255 morgens gegen 0615 in englisch beobachtet. Das Signal dürfte von einem neuen oder renovierten Sender stammen, da es sehr gute Modulation hatte. Das Programm bestand aus typischer Westafrikanischer Musik. Der Standort des Senders dürfte in Abudja liegen, wobei noch keine dafür verifizierten Meldungen vorliegen.

Internes

Betreffend die Ausstrahlung dieses Beitrages via HCJB der Andenstimme dürfen wir Euch ein letztes Mal recht herzlich über den Umweg Ekuador begrüßen. Aber Ihr könnt sicher sein, unser Beitrag geht auch im Jänner 2017 weiter, allerdings integriert von der deutschen Abteilung von HCJB, die sich dann auch nicht mehr „Die Andenstimme“ nennt. Grund ist die vorläufige Stilllegung der deutschen Abteilung von der Andenstimme in Ekuador – dem Team um Horst Rosiak und Iris Rauscher. In diesem Zusammenhang dürfen wir vom ADXB den beiden und dem ganzen Team ein riesiges „danke schön“ übermitteln, dass sie uns und den anderen DX-Programmgestaltern eine wunderbare Plattform zur Verfügung gestellt haben. Die Geschichte des Senders aus Ekuador kann man übrigens in der Dezember Ausgabe vom Kurier-Weltweit Hören nachlesen, sie geht bis in die 30er Jahre zurück wobei deutsch das erste Mal 1953 gesendet wurde.

Horst und Iris werden kommendes Jahr sich teilweise in Deutschland aufhalten und Kraft und Personal schöpfen für eine mögliche Wiederaufnahme im Studio in Quito, was frühesten 2018 geschehen könnte. Wir alle Hörer und Programmacher wünschen den beiden, dass dies auch gelingen wird.

2017 verbleibt in Quito die Quechua Abteilung, die Sendungen für die örtliche Kurzwelle 6050 kHz weiter produzieren wird.

Die Ausstrahlung unserer Tipps über den ÖVSV in SSB – dem österreichischen Amateurfunk Verband – bleibt davon unberührt und erfolgt immer am 3.Sonntag im Monat, im Anschluss an den Österreich Rundspruch.

Somit wünscht das ADXB-Team Frohe Festtage und einen guten Rutsch ins neue Jahr.